

Semana Financiero (3760) 14.VII.2006 p. 52 buscador@diariofinanciero.cl

ACTIVIDAD FAMILIA **ENTERTAINERS • CINE • TEATR**

Sir Arthur Conan Doyle (1859-1930) publicó en 1887 su primera obra importante: "Estudio en escarlata". Su personaje principal, el exótico detective privado Sherlock Holmes -que, según muchos, estaba inspirado en uno de sus profesores de medicina- alcanzó de inmediato una fama notable. A través de la lógica, la psicología y la ciencia (aunque víctima también de estados depresivos, adicto a la cocaína y el líquido azul), el genial investigador solucionaba los más difíciles y misteriosos casos policiales, muchas veces para venganza de Scotland Yard y el Inspector Lestrade. Su compañero, el Doctor Watson, era quien relataba las aventuras...

En 1891 Conan Doyle ya habla

agrupadas en "Las aventuras...", "Las memorias...", "La resurrección...", "El archivo..." y "Su último saludo en el escenario".

Otro de los grandes personajes de Conan Doyle es el naturalista profesor Challenger, héroe de las novelas de ciencia ficción "El mundo perdido", "El cinturón envenenado" y "El país de la niebla". Sin embargo, la figura de Holmes es insuperable. Tanto, que ha llegado a transformarse en un mito. Para muchos vive todavía retirado en una granja en Sussex y aún difunden algunos casos. En Londres son numerosas las personas que se agrupan en la Sociedad Sherlock Holmes, desde donde organizan conferencias, editan una publicación trimestral sobre las actividades del famoso

EL PADRE DE SHERLOCK HOLMES

publicado cuatro de sus mejores novelas largas, aparte la señalada: "El signo de los cuatro", "Micah Clarke" y "La compañía blanca". Para aquella época realizó algunos viajes por Europa para radicarse definitivamente en Londres. Publicó "Un escándalo en Bohemia" en las páginas del "Strand" y antes de fin de año Sherlock Holmes ya era el personaje más popular de toda Inglaterra.

El 11 de octubre de 1899 estalló la guerra anglo-boer en Sudáfrica. Conan Doyle se vio en la obligación de enviarlo, pero fue rechazado por "viejo". Sigando a relocalizar su profesión de médico logró alistarle, a título gratuito, en un hospital de campaña que su

amigo John Langman financiaba de su propio bolsillo. De esta misma época es su famosa crónica "The Great Boer War".

De vuelta a la isla, Sherlock Holmes había cambiado tanto a su creador, que se vio para siempre libre de las trabas y limitaciones que lo varío de sus bolsillos había impuesto hasta entonces. Vendió por 25 libras los derechos de "Estudio en escarlata" y por la misma suma la primicia de "El signo de los cuatro". "Un escándalo en Bohemia" le produjo 35 libras, y luego el "Strand" fue subiendo las tarifas: 50, 83, 500 libras... ¡A 10 chelines por palabra! Le pagó "El valle del terror"! Después vendrían las revistas

norteamericanas, el teatro y hasta el cine.

Conan Doyle cerró definitivamente el consultorio y se dedicó a escribir. Una pequeña muestra de su fama: el 27 de mayo de 1914 desembarcó en Nueva York, de paso para Canadá, cuyo gobierno lo había invitado a visitar el país como huésped de honor. Para la gira, se puso a disposición íntegro del matrimonio Conan Doyle un vagón "pullman" particular, con dormitorio, comedor y sala...

La vida y peripecias del famoso detective se agrupan en la obra de su creador de la siguiente manera: cuatro novelas largas ("Estudio en escarlata", "El signo de los cuatro", "El caballero de los Baskerville" y "El valle del terror") y 57 novelas cortas,

detective y dan respuesta a las innumerables cartas que, desde los lugares más variados, envían fanáticos y admiradores. De hecho, el 221-B de Baker Street, que no existió en la época, hoy se puede visitar albañado exactamente al modo en que lo describe Conan Doyle.

El epitafio de la tumba de Conan Doyle en los jardines de Midslesham lleva la siguiente inscripción: "Sir Arthur Conan Doyle. Nació el 22 de mayo de 1859. Templo de acero, rectitud de espaldas". Curiosamente, no se contiene fecha de muerte. Quizás, y al igual que su insigne personaje, alguien deseó de esta forma forjar su inmortalidad...



Por Braulio Fernández Biggs

El padre de Sherlock Holmes [artículo] Braulio Fernández Biggs.

Libros y documentos

AUTORÍA

Fernández Biggs, Braulio

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El padre de Sherlock Holmes [artículo] Braulio Fernández Biggs.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)